
DIVULGAÇÃO

ISADORA BATTISTI

SUPERCOPA DO BRASIL

Atlético-MG x Flamengo:
indefi nição desvalorizante

Além de toda rivalidade histórica e uma taça em jogo, Atlético-
-MG e Flamengo se enfrentam na Supercopa do Brasil, neste domin-
go às 15h, após semanas de bastidores quentes e troca de farpas 
públicas entre dirigentes.             Página - 6

DIVULGAÇÃO

O prefeito Roberto Dorner recebeu a visita do secretário Estadual de Educação, Alan Porto, 
acompanhado da equipe da Seduc, para alinhar as ações e convênios entre a Prefeitura e o 
Governo do Estado. Na pauta apresentada, convênio para construção de duas novas escolas 
municipais: uma no Residencial Nico Baracat e outra no Terra Rica.       Página -3

SINOP

Dorner fi rma parceria com Estado
para construção de duas escolas

Isadora
Battisti:
a beleza
itaubense
Os primeiros dias de fevereiro 
foram especiais para uma jovem 
itaubense que viveu sua primei-
ra experiência na carreira de 
MISS, e com um início mais que 
promissor.  Isadora Battisti, de 
17 anos, esteve representando 
o Brasil no concurso interna-
cional Miss Brasil Teen Petite 
Beauty Universe 2022, realizado 
em Bogotá.                    Página  -2

INVENTANDO ANNA

“Esta história é completamente verdadeira. Exceto pelas partes que foram totalmente 
inventadas”. As frases que aparecem no começo de cada episódio de Inventando Anna 
não são só uma piscadela atrevida para o espectador que conhece as regras dos fi lmes 
e séries “baseados em fatos”, mas também um aviso: nesta história, vamos circular por 
um universo de aparências, de beijinhos no ar e “amizades de iate”.      Página-7

DIVULGAÇÃO

ANNA DELVEY: REAL DEMAIS
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Manhã Tarde Noite

Máx 26 | Mín 21
19 A 21 DE FEVEREIRO

DAE/ITAÚBA
MUNÍCIPES
JÁ PODEM
REGULARIZAR
OS DÉBITOS

OFICINA
ATRAI A
CRIANÇADA
AO SHOPPING

PRAZO PARA
REGULARIZAÇÃO
E PARCELAMENTO
DE DÍVIDAS

REFIS EM LUCASCHOCO POP IT
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Editorial

“

De acordo com a Constituição Federal os valores 
devidos pelos entes públicos, que decorram de sen-
tença judicial defi nitiva, devem ser pagos mediante 
precatórios e requisições de pequeno valor (RPV).

O importe a ser pago a título de requisições de 
pequeno valor são defi nidos por leis próprias de cada 
ente, segundo as diferentes capacidades econômi-
cas, sendo o mínimo igual ao valor do maior benefí-
cio do regime geral de previdência social. Logo, por 
exclusão, o que não se amolda ao conceito de RPV, é 
precatório.

O rito da RPV é, por força da própria teleologia 
intrínseca ao instituto, eminentemente mais célere, 
conforme a previsão contida no art. 535, §3º, II, c/c 
art. 910, §1, ambos do NCPC, de modo que a Fazenda 
Pública executada possui o prazo processual de 02 
(dois) meses para proceder com a quitação da dívida, 
mediante depósito na agência de banco ofi cial mais 
próxima da residência do exequente, não estando 
sujeita à fi la, mas sim ao esgotamento do termo le-
gal.

Portanto, diferentemente do que se sucede em 
uma relação privada, na qual o acervo patrimonial do 
devedor é usado para honrar a obrigação reconheci-
da pelo Poder Judiciário, os liames envolvendo entes 
públicos possuem um regime próprio de adimple-
mento.

Cumpre registrar que nem toda dívida pública 
deve ser paga por precatório. Apenas as decorren-
tes de decisões judiciais defi nitivas que condenam 
o ente público a pagar algum valor em dinheiro; se 
a obrigação for de entregar um bem ou fazer algo, o 
regime de precatório/RPV não se aplica.

A regra do precatório/RPV se justifi ca pelas ca-
racterísticas dos bens públicos, que são inalienáveis 
e impenhoráveis, como regra. Logo, salvo específi cas 
exceções, não é possível bloquear valores do Erário 
ou penhorar bens da Administração Pública, razão 
pela qual se criou um sistema de pagamento próprio 
para tais dívidas, sem que o Ente público se submeta 
à execução forçada.

Dessa forma, o precatório/RPV é a formalização 
de um ato emanado do Poder Judiciário, que con-
tém uma determinação de pagamento pela Fazenda 
Pública. Em outras palavras: é uma ordem judicial de 
pagamento. Apesar disso, este comando e os demais 
atos a ele interligados possuem natureza administra-
tiva, e não jurisdicional, segundo entendimento pací-
fi co do Superior Tribunal de Justiça.

Em síntese, o Tribunal de Justiça ordena que o Po-
der Executivo, por força de uma condenação judicial 
deste último, inclua no respectivo orçamento a quan-
tia sufi ciente ao pagamento do quantum fi xado. Des-
se modo, cria-se uma lista de credores que receberão 
o que lhes é devido de acordo com a ordem cronoló-
gica de apresentação dos precatórios.

Vale dizer que a própria Constituição consagra 
algumas preferências, como por exemplo a natureza 
alimentícia do crédito, a idade do credor, o fato de ser 
portador de defi ciência ou ostentar alguma doença 
grave, na forma da lei. Todavia, mesmo nesses casos 
há um limite fi nanceiro que não poderá ultrapassar o 
triplo do montante designado para as RPV.

A criação de uma ordem cronológica evita favo-
recimentos pessoais indevidos, além de garantir um 
mínimo de previsibilidade ao pagamento, permitindo 
que a Administração Pública se planeje para quitar 
suas dívidas, o que vai ao encontro do princípio da 
efi ciência e responsabilidade na gestão fi scal, que 
obviamente não se dissociam da ideia de escorreito 
planejamento orçamentário.

Por isso, o desrespeito a ela implica sanções seve-
ras, que vão desde o sequestro da quantia necessária 
ao pagamento da dívida até mesmo a responsabiliza-
ção do gestor por crime de responsabilidade.

Normalmente, o pagamento deve ser feito até o 
fi nal do exercício seguinte. A título exemplifi cativo, na 
hipótese de o Ente devedor receber o precatório até 
02 de abril (até a entrada em vigor da EC 114/2021, em 
dezembro de 2021, este prazo recaia em 01 de julho) 
do ano de 2021, deverá pagá-lo até 31/12/2022. Trata-se 
do regime geral.

Por sua vez, paralelamente ao regime geral, coe-
xiste a fi gura do regime especial, no qual o ente deve-
dor utiliza parte de sua receita corrente líquida por um 
tempo, para pagar as dívidas. Este regime foi criado 
para socorrer os devedores que estavam em mora até 
então, notadamente os estados e municípios, e desde 
a sua criação vem sendo atualizado através de Emen-
das Constitucionais. Atualmente, a Constituição auto-
riza o pagamento até 31/12/2029 (EC nº. 109/2021).

Em suma, é do interesse da sociedade, que a ri-
tualística dos precatórios seja obedecida na íntegra, 
sem máculas. Para tanto, mostra-se imperiosa a ade-
quada preparação da Advocacia Pública, no intuito de 
exercer a defesa do múnus público com excelência, de 
modo a proteger, ao fi m, a população em geral.

 
RICARDO ALVES DOS SANTOS JÚNIOR É 
ADVOGADO E PROCURADOR DO MUNICÍPIO 
DE CUIABÁ

Regime de Precatórios

Print por engano
específi co, aprimorar a imagem da 
prévia que apareceu em minha tela e 
ler o conteúdo. Algo inacreditável em 
um cenário investigativo.

Já recebi print da conversa que eu 
estava tendo com a pessoa. O contato 
diz que tudo aconteceu por engano, 
mas tenho certeza que o registro te-

ria outro destinatário, que estaria 
acompanhando nossa comunica-
ção.

Ontem recebi um print de 
uma pessoa que estava conver-
sando com alguém que queria in-

formações pessoais minhas, algo que 
sequer essa pessoa saberia respon-
der. Ao perceber o envio, acidental, o 
contato apagou a imagem, mas meu 
recuperador de arquivos fez o serviço 
e pude ver do que se tratava. Embora 
tenha fi cado interessado, deixei o as-
sunto de lado, afi nal, não vale a pena 
perder tempo com essas coisas...

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@
hotmail.com ou visitar nosso perfi l 
em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

Alguns aplicativos, com a fi nalidade de preservar a privacidade do usu-
ário, estão prometendo recursos que “avisem” quando um print da tela 
for feito. A promessa, um tanto quanto antiga, esbarra na diversidade de 
aplicativos e formas que tal registro pode ser feito, o que tornaria a mis-
são praticamente impossível. Seja como for, seguimos esperando que 
algo realmente surja para nos ajudar quando o assunto é privacidade.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Tirar print da tela não é uma no-
vidade. Nos tempos em que nossa 
principal ferramenta de comunicação 
online era o computador muita gente 
ainda desconhecia esse recurso, mas 
com a popularização dos smartpho-
nes o print passou a fazer parte da 
vida das pessoas. As fi nalidades são 
as mais diversas, mas o impor-
tante é que ele está ali, aju-
dando alguns e complicando a 
vida de outros. E é justamen-
te sobre isso que vamos falar 
hoje.

Recebo, com certa frequência, 
print enviado por engano. Seja en-
gano no destinatário, seja engano na 
imagem escolhida ou mesmo por aci-
dente. Na maioria das vezes trata-se 
de algo irrelevante, mas em algumas 
situações o desconforto se instalou 
na conversa, por mais que eu tentasse 
dizer que sequer vi o que estava ali.

Muito tempo atrás recebi por en-
gano absurdo, por conta da pessoa ter 
se “enrolado” com o teclado, um print 
comprometedor sobre um assunto 
que eu estava investigando. Minha 
proximidade com a pessoa se deu 
justamente por conta de tal investi-
gação, mas eu jamais imaginei que 
ganharia tal “presente”. Ao perceber 
o erro a pessoa cancelou o envio, mas 
eu consegui, por meio de aplicativo 

Aprovado em regime de urgência pela Câmara 
dos Deputados, o projeto de mudança na legislação 
que rege o controle de agrotóxicos suscita não poucas 
controvérsias.

A proposta, que tramita no Congresso há cerca de 
20 anos, encontrava-se empacada desde que o subs-
titutivo de Luiz Nishimori (PL-PR) foi votado numa co-
missão especial da Câmara em 2018. Agora, recebeu 
ampla maioria dos votos da Casa (301, ante 150 contrá-
rios). O aspecto mais discutível do texto concerne aos 
procedimentos para a chancela de pesticidas.

Atualmente, o registro depende de uma avaliação 
do Ministério da Agricultura, da Anvisa e do Ibama, sen-
do os dois últimos responsáveis pelas análises dos im-
pactos na saúde pública e no ambiente. Em essência, 
o projeto reduz poderes dos órgãos técnicos, concen-
trando a decisão na Agricultura.

Pelo novo desenho, que visa simplifi car o trâmite, 
a agência de vigilância sanitária e o instituto de contro-
le ambiental fi cariam responsáveis por produzir relató-
rios a serem entregues ao ministério.

Não vêm apenas de ambientalistas as críticas à 
ideia. Em 2018, diversas instituições, em particular An-
visa e Fiocruz, argumentaram que assim terminará en-
fraquecido o sistema regulatório.

Já os defensores da alteração consideram que a 
burocracia e a lentidão do processo —que fazem com 
que produtos importantes para as lavouras possam 
demorar exorbitantes oito anos para chegar ao merca-
do— retardam a transformação do setor agrícola num 
mercado competitivo, que demanda produção em lar-
ga escala.

Outro ponto a ser debatido em maior detalhe no 
projeto de lei diz respeito às proibições de pesticidas, 
que hoje abarcam produtos que podem causar malfor-
mações fetais, mutações, tumores e distúrbios hormo-
nais.

Propõe-se que passem a ser vedados somente 
os agrotóxicos que apresentam um “risco inaceitável” 
para seres humanos ou meio ambiente —condição que 
o texto não esmiúça como deveria.

Assim, espera-se que o Senado, para onde o pro-
jeto retorna, possa, amparado em argumentos consis-
tentes e estudos técnicos, fazer uma discussão serena 
da proposta e encontrar um ponto de equilíbrio que 
não transija com medidas que venham a desproteger 
a saúde pública e agredir o ambiente. Não parece crível 
que seja do interesse do agronegócio manchar a ima-
gem de seu processo produtivo.

Agropolêmica

Crédito: Reprodução
IMAGEM DO DIA

Não vêm apenas de ambientalistas as críticas 
à ideia. Em 2018, diversas instituições, em particular 
Anvisa e Fiocruz, argumentaram que assim termi-
nará enfraquecido o sistema regulatório

“ Cerca de 50 famílias que fi caram desabrigadas devido às chuvas que atin-
giram o município de Diamantino, a 209 km de Cuiabá, serão levadas para ho-
téis da cidade. A prefeitura informou que a Defesa Civil está realizando vistorias 
para tentar evitar casos de deslizamento e rompimento de barragem. Segundo 
o município, a Secretaria de Assistência Social está visitando as famílias para 
verifi car a necessidade de realocação em hotéis da cidade. A prefeitura tam-
bém disse que foram disponibilizados água e alimentos às famílias. Agora, o 
município faz uma campanha de doação de móveis, eletrodomésticos, roupas 
e outros utensílios.

Ranking dos Políticos - Facebook
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Editorial

RICARDO ALVES

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

É do interesse que ritualística de precatórios 
seja obedecida na íntegra

BRILHO
CONTÍNUO

E ela continuou a brilhar. Foi destaque do 
início ao fi m e logo no primeiro dia foi pre-
miada com o título de melhor ROSTO do con-
curso. Na fi nal, Isadora conquistou o 2º lugar. 
Uma façanha de uma debutante no mundo da 
beleza que encantou o mundo. Em publicação 
nas redes sociais, Isadora falou da experiência 
e agradeceu todos os envolvidos em sua par-
ticipação no Miss Teen. “Durante esse perío-
do troquei meu nome para ter a honra de ser 
chamada pelo nome do meu país: BRASIL. Fo-
ram dias intensos de ensaios, provas, jantares 
onde eu fi z de tudo para dar o melhor de mim 
em cada prova em cada minuto do concurso”, 
escreveu.

A BELEZA
ITAUBENSE
Os primeiros dias de fevereiro foram espe-

ciais para uma jovem itaubense que viveu sua 
primeira experiência na carreira de MISS, e com 
um início mais que promissor.  Isadora Battis-
ti, de 17 anos, esteve representando o Brasil no 
concurso internacional Miss Brasil Teen Petite 
Beauty Universe 2022, realizado em Bogotá, na 
Colômbia, entre os dias 2 a 6. A brasileira não 
chegou à premiação à toa. Após disputar, com 
destaque, dois concursos, um a nível de estado 
(Miss Teen Mato Grosso) e outro no patamar na-
cional (Miss Brasil Teen), Isadora foi convidada 
a participar da etapa internacional representan-
do assim o país na categoria Petite do concurso.



DA REPORTAGEM

O Departamento de 
água e Esgoto de Itaúba 
(DAE) iniciou nesta semana 
a campanha Valorize Sua 
Água. 

A ação visa ressaltar a 
importância do líquido em 
nossas vidas e também in-
centivar a regularização de 
dívidas em atraso com o ór-
gão.

O prazo para que usu-
ários regularizem sua situ-
ação e evitem a suspensão 
do fornecimento de água 
segue até o dia 28 de feve-
reiro. 

O DAE informa ainda 
que a campanha promo-
verá atividades na cidade 
como palestras e distribui-
ção de materiais educativos.

ITAÚBA

DAE abre prazo para regularização 
e parcelamento de dívidas ativas

Prazo segue até o dia 28 de fevereiro

FOTO: DIVULGAÇÃO

Intenção é formar uma comitiva mista em busca de uma
solução definitiva para o impasse que se arrasta há 24 anos

JONAS PINHEIRO E ALTO CELESTE

Lideranças de Vera e 
Sorriso voltam a
discutir regularização 
fundiária de
assentamentos
DA REPORTAGEM

Segurança para produ-
zir. É tudo o que as 447 famí-
lias que residem hoje nos As-
sentamentos Jonas Pinheiro 
(Sorriso) e Alto Celeste (Vera) 
buscam. Em reunião, na Pre-
feitura de Sorriso, lideranças 
e assentados dos dois Muni-
cípios voltaram a discutir o 
problema.

Conforme o prefeito Ari 
Lafin, a intenção é formar 
uma comitiva mista para, 
mais uma vez, ir à Brasília na 
sede do Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma Agrá-
ria (Incra) em busca de uma 
solução definitiva para o im-
passe que se arrasta há 24 
anos.

Para os produtores, uma 
das grandes preocupações no 
momento é a defesa apresen-
tada pelo Incra nesta semana, 
após oito meses da decisão 
da Justiça Federal de Sinop 
em extinguir a ação de desa-
propriação da terra. Na época, 

a Justiça Federal entendeu 
que como o processo corre há 
mais de 20 anos e até então 
não havia um levantamento 
realizado pelo Incra em re-
lação às medidas da terra, o 
adequado seria extinguir a 
ação.

“Passaram-se mais oito 
meses e continuamos sem 
esse levantamento. O Incra do 
Mato Grosso justifica que não 
há servidores suficientes para 
a realização do levantamen-
to. Então, na próxima sema-
na nossa intenção é procurar 
também o Nabhan Garcia 
para auxiliar nesse processo”, 
pontua o secretário-adjunto 
de Agricultura e Meio Am-
biente, Márcio Kuhn.  

O gestor se refere ao se-
cretário de Assuntos Fundiá-
rios da Presidência, Luiz An-
tônio Nabhan Garcia, que se 
comprometeu em auxiliar os 
assentados em uma reunião 
realizada em Sorriso ainda 
no mês de novembro do ano 
passado.

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Prefeito firma parceria com Estado 
para construção de duas escolas
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito Roberto Dor-
ner recebeu nesta semana a 
visita do secretário Estadu-
al de Educação, Alan Porto, 
acompanhado da equipe da 
Seduc, para alinhar as ações e 
convênios entre a Prefeitura 
de Sinop e o Governo do Es-
tado.

Na pauta apresentada 
ao Secretário Estadual estão 
o convênio para construção 
de duas novas escolas mu-
nicipais, sendo uma no Resi-
dencial Nico Baracat e outra 
no Terra Rica; solicitação de 
10 ônibus escolares e a reno-
vação do Programa Mais MT 
Muxirum de Alfabetização.

Para Dorner, essa visita 
é a somatória de um trabalho 
que vem sendo realizado en-
tre a Prefeitura de Sinop e o 
Governo do Estado. “Essa par-
ceria entre as duas institui-
ções é indispensável para o 
andamento dos trabalhos na 
educação em nosso municí-
pio. Com muita alegria rece-
bemos o secretário Alan Por-
to aqui e aproveitamos para 
afinar a parceria de convênio 
para construção de duas no-
vas escolas municipais. Esta-
mos trabalhando para ofere-
cer o melhor para os nossos 
alunos”, destacou.

O secretário também 

SINOP. Uma escola fica no Residencial Nico Baracat e outra no Terra Rica
FOTO: ASSESSORIA

Também foi feita a solicitação de 10 ônibus escolares e a renovação do Programa Mais MT Muxirum de Alfabetização

aproveitou a oportunidade 
para renovar a parceria no 
Programa Mais MT Muxirum 
de Alfabetização. “Bom, hoje 
nós estamos aqui na Prefeitu-
ra de Sinop, junto com o pre-
feito, e a secretária de Edu-
cação, Sandra Donato, quero 
aqui agradecer a acolhida. E 
hoje nós tratamos sobre pon-
tos importantes relacionados 
a educação, e dentre os as-
suntos está a renovação do 
Programa Mais MT Muxirum 
de Alfabetização. A gente 
sabe que aqui em Sinop tem 
uma demanda muito gran-
de, eu quero parabenizar a 
equipe do prefeito, que está, 
está fazendo um excelente 
trabalho em regime de cola-
boração com o Estado, a gen-
te tem bons exemplos aqui, 
muitos jovens, adultos, idosos 
que estão alfabetizados, isso 
é muito importante para a 
nossa educação”, destaca o 
secretário de Estado de Edu-
cação, Alan Porto. Sandra 
Donato ressalta a importân-
cia dessa parceria. “É um dia 
marcante para o município 
de Sinop, hoje junto do secre-
tário Estadual de Alan Porto, 
participamos no período da 
manhã no primeiro “Prosa da 
Educação 2022”, com a par-
ticipação de 17 municípios, 
que compõem o Polo Regio-
nal de Sinop. E no período da 

tarde, estivemos com o nosso 
prefeito, firmando parcerias e 
convênios. Investir em Educa-

FOTO: ANDERSON LIPPI

Ação foi realizada pela Controladoria Interna de Lucas do 
Rio Verde

DA REPORTAGEM

Representantes de enti-
dades e Organizações da So-
ciedade Civil (OSCs) de Lucas 
do Rio Verde participaram de 
uma capacitação, ministrada 
pela Prefeitura, por meio da 
Controladoria Interna, nes-
ta semana, no Auditório dos 
Pioneiros.

O objetivo da capacita-
ção foi qualificar os responsá-
veis dessas entidades que re-
cebem recursos da Prefeitura 
de Lucas do Rio Verde para a 
devida prestação de contas 
ao Executivo e ao Legislativo.

Conforme o controlador 
municipal, Júnior Amaral, a 
capacitação foi voltada a to-
dos os gestores para aprimo-
rar as prestações de contas. A 
unidade de controle interno 
exerce a análise de todos os 
processos de prestação de 
contas e foram identificadas 
algumas falhas e inconsistên-
cias por não observarem as 
normas internas que o Muni-
cípio instituiu.

“Preocupados em não 

ter problemas na prestação 
de contas da execução, eles 
procuraram a Controladoria 
e nós, como já tínhamos pro-
blemas com algumas pres-
tações de contas anteriores, 
resolvemos capacitar essas 
entidades em prol de melho-
rias”, explicou Júnior.

Os temas da capacita-
ção incluíram a mensuração 
de resultados, seguir o plano 
de trabalho conforme o prin-
cípio da legalidade, as fases 
da execução de um termo 
de fomento, apresentação de 
documentações conforme 
o exigido e os possíveis ris-
cos e consequências. Para a 
realização da capacitação, a 
Controladoria teve apoio da 
Secretaria de Assistência So-
cial e do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente.

Dúvidas ou informações 
sobre prestação de contas 
podem ser obtidas na Con-
troladoria Interna pelo tele-
fone (65) 3549-8362 ou ainda 
no e-mail controleinterno@
lucasdorioverde.mt.gov.br.

L.R.VERDE

Representantes de entidades passam por 
capacitação para prestação de contas

ção é investir no futuro”, afir-
mou a secretária.

Acompanharam tam-

bém a comitiva e foram re-
cepcionados pelo prefeito a 
Diretora Regional de Educa-

ção de Sinop (DRE), Cristiane 
O.P.C Signor e coordenadoras 
de educação local.
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Produtores relatam maiores perdas de produtividade e 
impactos de até 40% na quantidade de grãos avariados

Incidência de anomalia nas vagens
tem aumento de abrangência na soja
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A anomalia das vagens 
ou apodrecimento de grãos 
e vagens, problema que vem 
ocorrendo há três safras na 
cultura da soja, especialmen-
te no médio norte de Mato 
Grosso, nos municípios do 
eixo da BR-163, continua sen-
do motivo de observação e 
pesquisa por parte de espe-
cialistas.

Recentemente, um gru-
po multidisciplinar de pes-
quisa liderado pela Embrapa 
Soja, do qual a Fundação de 
Apoio à Pesquisa Agropecuá-
ria de Mato Grosso (Fundação 
MT) faz parte junto com ou-
tras instituições, especialistas 
e produtores rurais, esteve 
reunido na região. O objetivo 
do encontro foi o de acompa-
nhar áreas com o problema e 
propor uma padronização das 
avaliações a serem conduzi-
das pelas frentes envolvidas.

Diante do cenário en-
contrado em visitas às lavou-
ras, o grupo estima que apro-
ximadamente 2,5 milhões de 
hectares apresentem inci-
dência de anomalia, em di-
ferentes proporções e graus 
de intensidade, o que signifi-
ca aumento da abrangência 
com relação às duas últimas 
safras. Os especialistas rece-

beram relatos de produtores 
rurais indicando maiores per-
das de produtividade, aumen-
to da extensão de ocorrência 
geográfica e impactos de até 
40% na quantidade de grãos 
avariados.

Felipe Araújo, pesquisa-
dor da área de Fitotecnia da 
Fundação MT, e Karla Kudla-
wiec, pesquisadora da área 
de Fitopatologia da institui-
ção, participam da frente de 
pesquisa e destacam que o 
momento continua sendo de 
cautela sobre o diagnóstico 
das causas do problema. “A 
partir desse grupo definimos 
algumas diretrizes para tra-
balhar de forma emergencial, 
fizemos a unificação de uma 
metodologia de avaliação 
para que seja possível compa-
rar dados e, com isso, quere-
mos entregar para o produtor 
um resultado robusto, com 
informações de repetibilida-
de”, explica.

JUNÇÃO DE
PESQUISAS
Há duas safras, a Funda-

ção MT também conduz no 
Centro de Aprendizagem e 
Difusão (CAD Norte), em Sor-
riso, um experimento com o 
objetivo de gerar mais infor-
mações sobre a anomalia das 
vagens. Nesta safra, o ensaio 
avalia diferentes cultivares de 

SAFRA 2021/22.  Estimativa de especialistas foi levantada a partir de relatos de produtores rurais
soja semeadas em três épo-
cas (10/10, 01/11 e 25/11), sub-
metidos a dois programas de 
fungicidas -, um com manejo 
completo e outro sem aplica-
ção -, para fins de pesquisa e 
caracterização de cultivares.

A pesquisadora Karla, 
responsável pela condução 
do ensaio, explica que nas 
outras safras foi constatado 
que a aplicação de fungicidas 
pôde reduzir a ocorrência dos 
danos às vagens e grãos. Des-
sa forma, a partir desta safra 
os experimentos estão volta-
dos para entender se há dife-
renças de eficácia na redução 
dos sintomas, entre os distin-
tos grupos químicos de fungi-
cidas que o produtor tem dis-
ponível para aplicação. “Com 
isso, esperamos colher ainda 
mais dados para serem divul-
gados assim que estiverem 
consolidados junto ao grupo 
de pesquisa”, revela.

A pesquisadora também 
esclarece que outra etapa do 
trabalho está sendo condu-
zida pela Embrapa e busca, 
num primeiro momento -, a 
partir de amostras coletadas 
no campo -, o isolamento dos 
microrganismos presentes 
em vagens e grãos com sin-
toma e, numa etapa posterior, 
o sequenciamento genético 
do que foi encontrado. “Isso 
irá permitir entender se a 

ocorrência da anomalia está 
relacionada a uma nova es-
pécie de algum dos gêneros 
já encontrados, ou se esses 
microrganismos sofreram al-
guma mutação para reduzir 
a sensibilidade aos ativos fun-
gicidas e, se por ventura, teve 
sua virulência aumentada”, 
completa.

RESULTADOS
DE MOMENTO
A anomalia das vagens 

é um problema que está 
presente na cultura da soja 
e não há ocorrências em ou-
tros cultivos de Mato Grosso, 
como milho e algodão. Entre 
os sintomas mais típicos está 
o escurecimento interno da 
vagem e de grãos, com maior 
intensidade no terço médio 
inferior, e que fica mais visível 
nos estádios finais de enchi-
mento de grãos, ao redor de 
R5.5 e R.6, próximo à matura-
ção fisiológica. Ao abrir a va-
gem é constatado o apodreci-
mento de um ou mais grãos.

Os pesquisadores da 
Fundação MT relatam que 
em todas as avaliações nes-
te período de três safras, não 
foi encontrado nenhum pa-
tógeno incomum associado 
ao problema, e sim fungos 
dos gêneros Fusarium, Colle-
totrichum, Phomopsis, Cer-
cospora e também bactérias, 

porém, todos já descritos há 
muito tempo na cultura da 
soja. “A maioria desses pató-
genos são considerados opor-
tunistas, ou seja, aproveitam-
-se de condições favoráveis 
como uma eventual debili-
dade da planta, e colonizam 
o tecido vegetal, causando o 
sintoma de apodrecimento 
de vagens e grãos”, define o 
fitopatologista.

Araújo destaca ainda 
que para o patógeno avançar 
no processo de colonização e 
multiplicação, ele precisa de 

condição ambiental favorável, 
como de umidade e molha-
mento foliar e de tecido, além 
de suscetibilidade de um hos-
pedeiro. “Este entendimen-
to é que estamos utilizando 
como padrão, pois sabemos 
que existe algum estímulo 
externo para essas situações 
das lavouras, seja ele edafo-
climático (clima e solo), de 
manejo ou a junção desses, os 
quais estão tornando as plan-
tas mais suscetíveis ao ataque 
desses microrganismos apro-
veitadores”, pontua.

Órgão repassará R$ 71,7 bilhões ao Tesouro até 7 de março Oficina Choco Pop It já é um sucesso pela garotada
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DA REPORTAGEM

Os contribuintes de 
Lucas do Rio Verde que pos-
suem débitos de IPTU, ISSQN 
e/ou contribuição de melho-
rias, como asfalto e calçada, 
vencidos até 31 de dezembro 
de 2021 e têm interesse em 
quitar as dívidas já podem ir 
até a Prefeitura para regula-
rização das pendências por 
meio do Refis.

O Programa de Recupe-
ração Fiscal – Refis 2022 – já 
começou e vai até o dia 20 de 
dezembro de 2022. O objetivo 
é facilitar a regularização dos 
débitos vencidos que os con-
tribuintes têm com o Muni-
cípio, por meio de incentivos, 
como a isenção de multas e 
juros.

Pagamento de dívidas 
em cota única têm isenção 
de 100% dos juros e multas, 
além das faixas de descontos 
para quem optar pelo parce-
lamento, sendo possível fazer 
em até 36 vezes com descon-

DA REPORTAGEM

Depois de registrar lucro 
recorde de R$ 469,6 bilhões 
em 2020, o Banco Central (BC) 
lucrou R$ 85,9 bilhões em 2021. 
O Conselho Monetário Nacio-
nal (CMN) aprovou o balanço 
do órgão no ano passado.

Do lucro total de R$ 85,9 
bilhões, R$ 14,2 bilhões refe-
rem-se a operações cambiais, 
como swap (venda de dólares 
no mercado futuro) e ganhos 
com as reservas internacio-
nais. Os R$ 71,7 bilhões res-
tantes correspondem ao lucro 
operacional (ganhos com o 
exercício da atividade) e serão 
repassados ao Tesouro Nacio-
nal até 7 de março.

Por causa da nova le-
gislação que regulamenta a 
relação entre o Banco Central 
e o Tesouro, a destinação dos 
lucros da autoridade monetá-
ria mudou. Os lucros cambiais 
vão para uma reserva interna 

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Após o sucesso do pri-
meiro do Choco Pop It, o 
Shopping Sinop e a Luxos 
D’ Cacau decidiram realizar 
neste sábado (19) mais uma 
edição do evento. A primei-
ra contou com a partici-
pação de vários pequenos 
artistas, que aproveitaram 
uma tarde de brincadeiras e 
muito chocolate.

“O Choco Pop It é um 
dos eventos de sucesso da 
casa, pois além do entrete-
nimento com a oportunida-
de de interagir, elas fazem o 
seu próprio doce e depois se 
deliciam com ele”, destaca o 
Coordenador de Marketing 
do empreendimento, Mar-
cos Venicio. Além de ga-
rantir diversão, o shopping 
também se preocupa com a 
saúde de seus visitantes. O 
Pop It, de acordo com a Psi-
coterapeuta Cognitiva Com-
portamental, Vanessa Tassi, 
ajuda no desenvolvimen-
to motor, visual, auditivo e 
pode estimular habilidades 
como atenção, percepção e 
memória.

“Podemos observar na 

criança um estímulo para a 
socialização como a comu-
nicação e interação com 
os outros pequenos.  Esses 
brinquedos ajudam a ali-
viar o estresse e a ansieda-
de. Por ter cores e texturas 
também pode estimular as 
funções visuais e tátil. Com 
chocolate ainda, é diversão 
garantida”, explica a espe-
cialista.

A taxa para participar 
do evento é de R$ 35 e in-
clui, bisnagas com chocola-
te nobre, as formas de Pop 
It, confeitos coloridos, e em-
balagem para levar o choco-
late para casa. Nesta edição, 
os pais precisam entrar em 
contato com a Luxos D’ Ca-
cau e garantir a participa-
ção de seu filho adiantada, 
pois serão apenas 16 vagas 
por sessão, para crianças de 
todas as idades.

“A primeira inicia às 
14h, a segunda às 15h, a ter-
ceira às 16h e a quarta e últi-
ma sessão às 17h. Todas elas 
com duração de 45 minutos, 
cada. Crianças a partir dos 3 
anos e adolescentes podem 
participar”, explicou a pro-
prietária da Luxos D’ Cacau, 
Gessika Tays Bellincanta.

Débitos podem ser parcelados 

L.R.VERDE  

Munícipes já podem regularizar 
débitos por meio do Refis

SEU DINHEIRO

Banco Central tem lucro de
R$ 85,9 bilhões em 2021

CHOCO POP IT

Oficina divertida faz 
sucesso e atrai a 
criançada ao ShoppingFOTO: DIVULGAÇÃO

do BC que aumentará o pa-
trimônio líquido do banco e 
será usada para abater preju-
ízos futuros com as operações 
cambiais, caso o dólar caia no 
futuro. Os lucros não cambiais 
são destinados ao Tesouro. Até 
o primeiro semestre de 2019, 
todo o lucro (cambial e não 
cambial) do Banco Central era 
repassado ao Tesouro.

Em nota, o BC infor-
mou que, em 2021, adotou 
novas operações “alinhadas 
às modernas práticas inter-
nacionais”. Entre elas, estão 
os depósitos remunerados a 
prazo, que totalizavam R$ 7 
bilhões em 31 de dezembro. 
Por meio desses depósitos, as 
instituições financeiras dei-
xam dinheiro voluntariamen-
te no Banco Central em troca 
de uma remuneração, em vez 
de apenas deixarem depósitos 
compulsórios (obrigatórios) na 
conta da autoridade monetá-
ria.

tos em juros e multas que vão 
de 30% a 90% ou 48 vezes 
sem desconto, conforme a Lei 
Complementar nº 221/2022.

Confira:
- 100% de isenção dos ju-

ros e multas para pagamento 
em cota única;

- 90% de isenção dos ju-
ros e multas para parcelar em 
até 3 vezes;

- 80% de isenção dos ju-
ros e multas para parcelar em 
até 6 vezes;

- 70% de isenção dos ju-
ros e multas para parcelar em 
até 10 vezes;

- 60% de isenção dos ju-
ros e multas para parcelar em 
até 12 vezes;

- 50% de isenção dos ju-
ros e multas para parcelar em 
até 18 vezes;

- 40% de isenção dos ju-
ros e multas para parcelar em 
até 24 vezes;

- 30% de isenção dos ju-
ros e multas para parcelar em 
até 36 vezes;

- Parcelamento em até 

48 vezes sem desconto.
O Refis 2022 é válido 

para pessoa jurídica e pessoa 
física, e para aderir ao progra-
ma os interessados devem 
comparecer ao Departamen-
to de Tributação da Prefei-
tura de Lucas do Rio Verde, 
que fica no Paço Municipal, 

na Avenida América do Sul, 
nº 2500 S, bairro Parque dos 
Buritis. O atendimento é de 
segunda a sexta-feira, das 7h 
às 12h.

Mais informações pe-
los telefones (65) 3548-2330 
e 3548-2336 ou ainda pelo 
WhatsApp (65) 99214-1636.



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 

VENDAS/
ALUGUEL

66 3535-1000
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO O Oficial do Registro de Imóveis de Nova Ubiratã-
-MT, no uso de suas atribuições e tendo em vista o que dispõe o § 8 do artigo 
9º do Decreto nº 4.449/02, com a redação dada pelo Decreto nº 5.570/2005, 
c/c o artigo 213, § 3º, da Lei nº 6.015/73, FAZ SABER o notificado Sr. CAR-
LOS ANTONIO NOGUEIRA E ESPOSA, ora apontado como CONFRONTAN-
TE ORIGINÁRIO, que se encontra em trâmite nesta serventia procedimento 
administrativo, protocolado sob o nº 15402, em que se requer a retificação de 
matrícula mediante a AVERBAÇÃO DO GEORREFERENCIAMENTO do imó-
vel rural denominado Fazenda Parecis, com área georreferenciada de 507,298 
ha, localizado no Município de Nova Ubiratã-MT, matrícula nº 195, Livro 02, 
deste C.R.I. de Nova Ubiratã-MT, de propriedade JOÃO SICHIERI, ANÉSIA 
BIAZIN SICHIERI, MARCOS EDIZAN SICHIERI, ELIANE MARILENE MARIN 
SICHIERI, MARCELINO MANOEL SICHIERI, CARINE STUCCHI SICHIERI, o 
qual CONFRONTA com o imóvel rural de propriedade do já referido notificado. 
Fica Vossa Senhoria, dessa forma, CIENTIFICADO de que, no prazo de 15 
(quinze) dias, contados a partir da data de publicação do presente EDITAL 
DE NOTIFICAÇÃO, poderá apresentar, perante este Cartório de Registro de 
Imóveis, situado na Avenida Tancredo Neves, nº 1790, Centro, em Nova Ubi-
ratã – MT, nos dias úteis, no horário das 09h00min as 17h00min, IMPUGNA-
ÇÃO aos limites traçados entre as suas propriedades rurais, conforme lhe é 
facultado pelo § 6º do artigo 213 da Lei 6.515/73. Nova Ubiratã - MT, em 04 
de janeiro de 2019.

Bruno Becker
Registrador de Imóveis 05 e 21/02/2022

A Sra. KARINA SANCHES VALÉRIO, inscrita no CPF sob o n° 884.626.509-25, 
proprietária da Fazenda Maringá. Torna público que requereu perante a SEMA, 
Secretaria de Estado e Meio Ambiente do estado de Mato Grosso, a Licença 
Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI) para Atividade de Irrigação com as se-
guintes características: Município: Vila Bela da Santíssima Trindade - MT; Bacia 
Hidrográfica: Amazônica; Modalidade: Aspersão móvel por pivô central. Capta-
ção: Rio Guaporé. Não foi determinado a elaboração de EIA/RIMA;

O Sr. MOACIR QUAINI, inscrito no CPF sob o n° 428.005.950-00, proprietário 
da Fazenda Colmeia II. Torna público que requereu perante a SEMA, Secretaria 
de Estado e Meio Ambiente, a renovação da Licença de Operação (LO) para 
Atividade de Irrigação nesta propriedade com as seguintes características: LO n° 
313006/2016 Município: Primavera do Leste- MT, Modalidade: Aspersão móvel 
por pivô Central; processo SAD 576683/2012 e a unificação com o processo 
SAD 35833/2017. Não foi determinado a elaboração de EIA/RIMA

O Sr. ROBERTO LUIZ CHIOQUETTA, inscrito no CPF sob o n° 518.879.599-
04, proprietário da Fazenda Santa Amélia. Torna público que requereu perante 
a SEMA, Secretaria de Estado e Meio Ambiente do estado de Mato Grosso, a 
Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI) para Atividade de Irrigação com 
as seguintes características: Município: Campo Novo do Parecis - MT; Bacia Hi-
drográfica: Amazônica; Modalidade: Gotejamento. Captação Subterrânea. Não 
foi determinado a elaboração de EIA/RIMA;

INDUSTRIA DE NUTRICAO DA AMAZONIA LTDA - CNPJ 10.720.024/0001-79, 
torna público que requereu junto a Secretaria Municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente – SAMA/SORRISO, a Renovação de Licença de Operação para a ati-
vidade de Fabricação de Fabricação de alimentos para animais, localizado na 
Av. Atilho Fontana, 704 – Bairro Industrial Leonel Bedin, município de Sorriso/
MT. Coordenadas geográficas do Empreendimento: 55°44’18,5”W, 12°35’50,7”S. 
Não foi determinado o EIA-RIMA.

TH LIMPA FOSSA E DESENTUPIDORA, CNPJ: 45.257.256/0001-17, torna 
público que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Sinop/MT a 
Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença de Operação para Limpeza, co-
leta e transporte de resíduos por veículos “limpa fossa”, situado na Rua Cianorte, 
nº 2171, Bairro Jardim Aurora, Município de Sinop-MT. (GUARA CONSULTORIA 
LTDA-66.98111.5993)

TRC Agroflorestal Ltda, CNPJ 06.697.090/0002-89, torna público que requereu 
a Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA-MT, a Renovação de Licença 
de Operação (LO), para a atividade de Serraria com Desdobramento de Madeira, 
localizada à Rua Jony de Oliveira Fontes, n°1790, Distrito Industrial, CEP:78200-
000, Cáceres – MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER-MT 
ATOS DE LICITAÇÃO 

RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
006/2022 

 
A Prefeitura Municipal de Colider/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de Apoio, 
torna público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão Eletrônico nº 
006/2022, cujo objeto é a AQUISIÇÃO DE PATRULHA MECANIZADA 
(ESCAVADEIRA HIDRÁULICA) CONFORME TERMO DE CONVÊNIO Nº 
892156/2019, PARA O MUNICÍPIO DE COLIDER/MT. Sagrou-se vencedora a 
seguinte empresa: 
 

EMPRESA ITEM VL. TOTAL (R$) 

EXTRA MAQUINAS SA – CNPJ 
19.293.041/0002-22 01 760.000,00 

 
Colíder/MT, 18 de fevereiro de 2022. 

 
MARCIO ANTONIO DA SILVA 

Pregoeiro Oficial 
 
Publique-se 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER – MT 
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 

007/2022 – SRP 
 
A Prefeitura Municipal de Colider/MT, através de seu Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna 
público o RESULTADO do julgamento referente ao Pregão Eletrônico - SRP nº 
007/2022, cujo objeto é o REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PRESTADORA DE SERVIÇO DE TELEFONIA MÓVEL 
PESSOAL, PELO SISTEMA DIGITAL PÓS-PAGO, PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DAS DIVERSAS SECRETARIAS, DO PODER EXECUTIVO, 
MUNICÍPIO DE COLÍDER-MT. Sagrou-se vencedora a seguinte empresa: 
 

EMPRESA ITENS VLR. TOTAL (R$) 

CLARO S/A – CNPJ 40.432.544/0001-47 001 R$ 28.704,00 

 
Colider/MT, 18 de fevereiro de 2022. 

 
MARCIO ANTONIO DA SILVA 

Pregoeiro Oficial 
 
Publique-se 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

INEXIGIBILIDADE / CHAMADA PÚBLICA N° 003/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através da 
Comissão de Permanente de Licitação, torna público para conhecimento 
dos interessados que na INEXIGIBILIDADE / CHAMADA PÚBLICA Nº 
003/2021, destinada a Credenciamento de Instituição Financeira para 
prestação de serviços bancários de recolhimento de tributos e demais 
receitas municipais, através de DAM, em padrão FEBRABAN, por 
intermédio de suas agências, com prestação de contas por meio 
magnético dos valores arrecadados, teve como vencedoras as empresas: 
BANCO BRADESCO, com o valor total de R$ 684.537,60 (seiscentos e 
oitenta e quatro mil e quinhentos e trinta e sete reais e sessenta centavos), 
COOPERATIVA DE CREDITO DE LIVRE ADMISSÃO DO CENTRO 
NORTE DOS ESTADOS DE MATO GROSSO E MATO GROSSO DO SUL 
- SICOOB UNIÃO MT/MS, com valor total de R$ 3.339.537,60 (três 
milhões e trezentos e trinta e nove mil e quinhentos e trinta e sete reais e 
sessenta centavos). Campo Novo do Parecis-MT, 18 de fevereiro de 2022.

Leandro Nery Varaschin
Presidente da Comissão Permanente de Licitações

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 007/2022 - SRP
A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, 
torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará licitação 
na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO, tendo como objeto o Registro 
de Preços para futura e eventual aquisição de Parque Inflável para atender 
as ações realizadas pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, 
Habitação e Economia Criat iva da Prefei tura Municipal de 
Marcelândia/MT. ABERTURA DA SESSÃO DE LANCES: 08 de Março de 
2022, às 09h00min. (Horário de Brasília-DF); REALIZAÇÃO: Por meio do 
Site www.licitanet.com.br. INTEGRA do EDITAL: por meio do site: 
www.bll.org.br e no site da Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br. 
Publique-se. Marcelândia/MT, 18 de fevereiro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE PRORROGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 006/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM, comunica que foi 
prorrogado por conveniência administrativa o julgamento deste certame, 
para o dia 25.02.2022 às 14:00 horas.
Nova Mutum – MT, 18 de fevereiro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 007/2022
Objeto: contratação de serviços para elaboração do projeto executivo de 
engenharia para adequação de interseção com obra de arte especial em 
pista dupla na Rodovia BR – 163, Trecho: Divisa MS/MT – Divisa MT/PA, 
Subtrecho: Km 597,50 – Km 598,50 (Entroncamento com a Avenida 
Mutum), Extensão: 1,00 Km. Data de Abertura: 11 de março de 2022. 
Horário: 09:00 horas. Local: Prefeitura Municipal de Nova Mutum. Tipo: 
Menor preço (global). Edital Completo: Deverá ser retirado no site 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo e-mail 
licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum - MT, 18 de fevereiro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Presidente da CPL

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLÍDER-MT 
AVISO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 

004/2022 –  
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 022/2022 

 
O Excelentíssimo Sr. HEMERSON LOURENÇO MÁXIMO, Prefeito Municipal de Colider, 
Estado de Mato Grosso, torna público a quem possa interessar que após a análise 
detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, o processo de Adesão nº 
004/2022 em favor da empresa REAVEL VEICULOS EIRELLI, inscrita no CNPJ nº 
30.260.538/0001-04, objetivando a contratação da empresa para AQUISIÇÃO DE 
VEÍCULOS DE PASSEIO SEDAN 0 KM, PARA ATENDER A DEMANDA DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL E  SECRETARIA MUNICIPAL DE 
GABINETE, GOVERNO E COMUNICAÇÃO,  COLÍDER-MT, perfazendo o valor total de 
R$ 194.000,00 (cento e noventa e quatro mil reais). A referida contratação será através de 
adesão à Ata de Registro de Preços nº 53/2021, proveniente do Pregão Presencial nº 
033/2021 da Prefeitura Municipal de Reserva do Cabaçal - MT. 
 

Colíder/MT, 18 de fevereiro de 2022. 
 

HEMERSON LOURENÇO MÁXIMO  
Prefeito Municipal 

 
P U B L I Q U E – S E 
 
 



Série D 2022 vai destinar R$ 120 mil para cada
participante

DA REPORTAGEM

A CBF reuniu os 64 clu-
bes participantes do Campe-
onato Brasileiro da Série D 
para a realização do primeiro 
conselho técnico da compe-
tição desde sua estreia no 
calendário do futebol brasi-
leiro. Assim como nos encon-
tros para tratar dos Brasilei-
ros Série A, B e C, o conselho 
da Série D debateu formato 
da disputa, itens de regula-
mento, protocolo médico, 
novidades e premiações.

Durante a reunião virtu-
al, o Presidente em exercício 
da CBF, Ednaldo Rodrigues, 
aproveitou para comunicar o 
aumento de R$ 8,5 milhões 
no orçamento do campeo-
nato para a temporada 2022.

A quantia será dividida 
em repasses aos times parti-
cipantes – cada um receberá 
R$ 120 mil – e na premiação 
para as quatro equipes que 
ascenderem à Série C. No to-
tal, a CBF investirá cerca de 
60 milhões de reais na orga-
nização da Série D, garantin-
do transporte, hospedagem, 

alimentação, custos de ar-
bitragem e dopagem, entre 
outros gastos para a realiza-
ção das partidas.

A CBF também esti-
pulou uma premiação a ser 
distribuída para os quatro 
clubes que conseguirem o 
acesso. 1º lugar: R$ 320 mil + 
veículo FIAT; 2º lugar: R$ 250 
mil + veículo FIAT; 3º lugar: 
R$ 150 mil; 4º lugar: R$ 100 
mil.

FÓRMULA
DE DISPUTA
Os clubes decidiram 

sobre o formato da compe-
tição. Em relação ao último 
ano, o Brasileiro Série D virá 
sem a fase preliminar, co-
meçando direto na etapa de 
grupos regional. A disputa 
começa no dia 17 de abril e 
vai até 25 de setembro. Os 
quatro melhores de cada 
chave avançam para o mata-
-mata.

Grupo A5: Ceilândia-DF, 
Costa Rica-MS, Iporá-GO, 
Operário-VG, Ação, Grêmio 
Anápolis-GO, Anápolis-GO e 
Brasiliense.

SÉRIE D

Ação e Operário
conhecem os
adversários da 
1ª fase

FOTO: LUCAS FIGUEIREDO/CBF

Atacante tem contrato até junho e é fortemente ligado ao Real Madrid

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

A atuação na vitória 
do PSG por 1 a 0 sobre o 
Real Madrid fez todos os 
holofotes se voltarem no-
vamente a Mbappé. A situ-
ação do atacante é curiosa: 
um dos principais jogado-
res do mundo encerra con-
trato em junho e pode sair 
de graça. E o favorito a con-
tratar o jovem de 23 anos é 
justamente o Real Madrid.

O PSG, porém, não 
perdeu a esperança e 
ainda tenta renovar com 
Mbappé. Segundo o jornal 
“L’Equipe”, porém, a ques-
tão vai além da parte f inan-
ceira: o clube parisiense 
terá de buscar outras con-
cessões para convencer o 
atacante. “É uma situação 
complicada, no sentido de 
que gostaríamos que ele 
f icasse a vida toda em Pa-
ris. Devemos respeitar sua 
posição. Acho que ainda te-
mos boas possibilidades de 
renovar. Eu acredito nisso”, 
disse o brasileiro Leonardo, 
diretor do PSG, ainda em 
dezembro.

Mesmo sendo o arti-
lheiro absoluto do PSG na 
temporada, Mbappé ainda 
não é a estrela incontes-
tável do time. Neymar e 
Messi ainda estão acima na 
hierarquia, o que f icou evi-
dente no jogo contra o Real 
Madrid: o brasileiro entrou 
em campo e assumiu sua 
posição favorita, na ponta 
esquerda, forçando Mba-
ppé a outra função.

Outro exemplo foi a 
contratação de Sergio Ra-
mos. Segundo a publica-
ção, Mbappé não gostou 
da contratação, nem tan-
to pelo jogador em si, mas 
pela mensagem passada 
pela diretoria, que aposta-
va em zagueiro de 35 anos 
para um projeto aparente-
mente de longo prazo.

Outra situação que 
incomoda Mbappé são as 

CONCESSÕES

PSG e Mbappé: protagonismo, fim
de regalias e saída em 2023

regalias a outros jogadores, 
notadamente os sul-ame-
ricanos. O “L’Equipe” relata 
que houve atrasos a treinos 
e comportamentos inade-
quados na primeira parte 
da temporada. Desde ja-
neiro, porém, os episódios 
cessaram.

Outra opção para o 
PSG seria chegar a um 

acordo com Mbappé para 
que ele pudesse deixar o 
clube em 2023. A presen-
ça de Mbappé na Copa do 
Mundo do Catar como jo-
gador do PSG seria inte-
ressante para os donos do 
clube, que são do país-sede 
do Mundial.

A solução seria re-
novar o contrato por dois 

anos, mas com a promessa 
de vender Mbappé em ju-
nho de 2023 por uma cláu-
sula de rescisão acessível. 
O PSG estaria disposto a 
pagar luvas na casa de 25 
milhões de euros para es-
tender o vínculo de Mba-
ppé - este valor é pratica-
mente o salário atual do 
atacante por ano.

Indefinição esquenta bastidores, 
mas desvaloriza a Supercopa
DA REPORTAGEM

Além de toda rivalidade 
histórica e uma taça em jogo, 
Atlético-MG e Flamengo se 
enfrentam na Supercopa do 
Brasil, neste domingo (20) às 
15h, após semanas de bastido-
res quentes e troca de farpas 
públicas entre dirigentes. A 
bola rolará na Arena Pantanal, 
sede da partida que foi objeto 
de discussão, e os times de An-
tonio Mohamed e Paulo Sousa 
mostrarão se o “extra-campo” 
terá influência na temperatu-
ra da final.

O capítulo mais recente 
foi na quarta, com a CBF auto-
rizando os clubes a não cum-
prirem o regulamento, que 
previa a chegada das equi-
pes à sede três dias antes do 
evento. Assim, os eventos de 
promoção da Supercopa do 
Brasil, como treinos abertos e 
coletivas oficiais dos técnicos 
e capitães de cada time, não 
serão mais realizadas, dimi-
nuindo a visibilidade dos par-
ceiros comerciais.

Além do descuido com 
o próprio produto por parte 
da CBF, ainda há o descaso 
com os profissionais envolvi-
dos nestes eventos, além do 
principal: o torcedor. Somen-
te às 21h desta quarta-feira, a 
entidade divulgou valores e 
iniciou a venda dos ingressos 
para a partida na Arena Pan-
tanal, que terá 80% da capaci-
dade liberado para o público. 
São cerca de 31 mil entradas à 
disposição.

ORIGEM DA
CONFUSÃO
A Supercopa do Brasil 

de 2022 estava prevista para 
acontecer no Estádio Mané 

Garrincha, em Brasília, como 
havia nas edições de 2019 
e2020. Contudo, o aumento 
do número de casos de coro-
navírus entre dezembro e ja-
neiro e as restrições de públi-
co no Distrito Federal criaram 
uma incerteza, a qual depois 
foi confirmada: sem garantia 
da flexibilização para ter as 
torcidas no estádio, descar-
tou-se a realização do jogo no 
local, apesar da CBF ter manti-
do silêncio.

Alternativas passaram a 
ser estudadas e oferecidas por 
e pelos clubes, mas não houve 
consenso. O Atlético-MG não 
topou, por exemplo, atuar em 
Fortaleza e não queria o jogo 
em Cuiabá pelo mesmo mo-
tivo: torcida do Flamengo em 
grande número nas capitais 
do Ceará e do Mato Grosso. 
Por outro lado, o Galo sugeriu 
a partida no Mineirão, o que 
foi rechaçado pela diretoria do 
Flamengo.

A confirmação da Arena 
Pantanal como palco da Su-
percopa do Brasil aconteceu 
apenas no dia 8 de fevereiro, 
12 dias antes da partida, com 
a flexibilização da Prefeitura 
de Cuiabá, autorizando even-
tos esportivos com 80% da 
capacidade do público, sendo 
publicada apenas no dia 15 de 
fevereiro.

TROCA DE
FARPAS
O “vácuo” gerado pela 

falta de posicionamento pú-
blico e claro da CBF a respeito 
do local da Supercopa do Bra-
sil deu lugar para uma série de 
declarações e troca de farpas 
entre os dirigentes de Atléti-
co-MG e Flamengo.

FOTO: LUCAS FIGUEIREDO/CBF

ATLÉTICO-MG X FLAMENGO. Atlético-MG reclamou de favorecimento ao Flamengo e não cumpriu regulamento
Rodrigo Caetano, dire-

tor de futebol do Atlético-MG, 
disse que, pelo clube ser cam-
peão do Brasileirão e da Copa 
do Brasil, o desejo de realizar a 
Supercopa do Brasil no Minei-
rão era “justo”. 

Em ofício enviado à 
CBF, o presidente Sergio Co-
elho alegou favorecimento 
ao Flamengo na escolha por 
Cuiabá como sede, elencando 
motivos pelo qual o Galo foi 
prejudicado, como “informa-
ção privilegia dentro da CBF”, 
“falta de isonomia” e “aspecto 
físico”, entre outros.

Sergio Coelho, que che-
gou a fazer referência a um 
“bobo da corte”, sem citar no-
mes, foi rebatido por Rodrigo 
Dunshee, VP Geral do Fla-
mengo. O dirigente. antes da 
confirmação de Cuiabá, tam-
bém afirmou que a Nação iria 
invadir e ser maior que a do 
Atlético independente do lu-
gar, e que o clube rival estaria 
“fazendo operação tartaruga 
para tentar atrapalhar a logís-
tica” da Supercopa.

Já Luiz Eduardo Baptis-
ta, presidente do Conselho de 
Administração do Flamengo, 
questionou o que falariam se 
“se fosse o Flamengo recla-
mando e não aceitando jogar 
em nenhum local e a CBF to-
lerando todo esse mimimi”.

REGULAMENTO
DE LADO
Após a confirmação 

de Cuiabá como palco e fle-
xibilização do público para 
80% da capacidade da Arena 
Pantanal, mais problemas. O 
Atlético-MG, alegando falta de 
estrutura e local para treina-
mento, informou, no início da 

A taça da Supercopa do Brasil 2022 estará em disputa

semana, que não cumpriria o 
regulamento da Supercopa 
do Brasil e só chegaria à cida-
de no sábado, e não três dias 
antes da partida contra o Fla-
mengo, conforme previsto.

Rodrigo Dunshee aler-
tou para uma eventual “falta 
de isonomia” e, na quarta, a 
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CBF informou aos clubes que 
não seria necessário chegar à 
sede da Supercopa com an-
tecedência, o que fez o Fla-
mengo também alterar sua 
programação. O VP do Fla-
mengo voltou a se posicionar 
e afirmou que a decisão era 
benéfica.

Com exceção da venda 
de ingressos, todas pendên-
cias da Supercopa do Brasil, 
enfim, parecem estar resolvi-
das. Agora, cabe aos jogadores 
de Atlético-MG e Flamengo, 
em campo, corresponderem 
às expectativas criadas para a 
decisão.



Personagem é uma das personalidades de Marc Spector

FOTO: DIVULGAÇÃO
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VW Meteor já está sendo testado pela engenharia e clientes da marca 

DA REPORTAGEM

“Esta história é comple-
tamente verdadeira. Exceto 
pelas partes que foram total-
mente inventadas”. As frases 
que aparecem no começo de 
cada episódio de Inventando 
Anna não são só uma pisca-
dela atrevida para o espec-
tador que conhece as regras 
dos filmes e séries “baseados 
em fatos”, mas também um 
aviso: nesta história, vamos 
circular por um universo de 
aparências, de beijinhos no 
ar e “amizades de iate”, de so-
mas exorbitantes de dinheiro 
eletrônico trocadas de con-
ta em conta sem nunca se 
materializar no mundo real, 
de empréstimos milionários 
cedidos na base da marca 
da bolsa com a qual o clien-
te entrou no banco e - prin-
cipalmente - da fortuna da 
pessoa que o indicou para 
estar lá.

Para fazer esse ponto 
ainda melhor, Inventando 
Anna exibe essas duas frases 
iniciais não em um letreiro 
simples sobre uma tela pre-
ta, mas sim espalhadas por 
todo tipo de superfície da ci-
dade de Nova York: fachadas 
de prédios, letreiros de me-
trô, manchetes de jornal em 
bancas, vitrines de lojas onde 
nada custa menos do que 
um par de salários mínimos.

Não é só Anna Delvey 
(Julia Garner) que está men-
tindo, nos diz a série nos pri-
meiros segundos de cada 
um de seus nove capítulos, 
lançados na Netflix: é o mun-
do ao redor dela que é base-
ado em e sustentado por ir-
realidades.

Para quem já não sabe, 
Inventando Anna se baseia 
na história inacreditavelmen-
te real de Delvey, uma jovem 
de 25 anos, vinda de uma fa-
mília russa de classe média, 
que passou anos enganando 
várias personalidades da elite 
econômica global e conven-
cendo-os de que era uma 
herdeira alemã com milhões 
na conta. Além de viver uma 
vida de luxo, Anna passou 
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muito perto (não importa o 
que seu advogado diga) de 
conseguir um empréstimo 
gigantesco de dois dos maio-
res bancos dos Estados Uni-
dos para construir uma fun-
dação de artes que a tornaria 
a anfitriã e curadora dos VIPs 
da sociedade nova-iorquina.

Quando a sua farsa foi 
por terra, a história da “her-
deira falsa” foi registrada pela 
jornalista Jessica Pressler na 
revista Manhattan, em um 
dos artigos mais lidos da his-
tória da publicação. Pudera: 
além de ser uma daquelas 
histórias fascinantes e sabo-
rosas de true crime, cheia 
de detalhes sórdidos e revi-
ravoltas mirabolantes, esta 
é também uma história que 
diz algo profundo e incômo-
do sobre a fundação instável 
(para usar um termo bem 
generoso) na qual a estrutu-
ra de classes da nossa socie-
dade está construída, sobre 
o nível surreal, ilógico da ri-
queza de alguns, e do po-
der que eles acumulam por 
causa dessa riqueza, mesmo 
que ela seja baseada em sím-
bolos vazios, e por isso facil-
mente emuláveis.

Inventando Anna ficcio-
naliza a repórter que cobriu 
a história de Delvey, trans-
formando-a em Vivien Kent 
(Anna Chlumsky) e dando a 
ela um histórico e um leque 
de conflitos emocionais que 
são parcialmente reais, par-
cialmente extrapolados pe-
los roteiristas.

É uma forma inteligen-
te, já de cara, de atrair para a 
série aqueles que já leram e 
releram o artigo original, que 
já pesquisaram cada detalhe 
sobre Delvey após caírem na 
toca do coelho que é a his-
tória dela. Inventando Anna 
nos dá mais: mais minúcias, 
mais personagens, mais revi-
ravoltas, mais subtexto, mais 
humanidade, mais oportuni-
dade de entender quem ela 
é e o que ela significa.

É ao alimentar essa 
angústia existencial e mo-
ral causada pela história de 
Anna que a produção da Ne-

Anna Delvey era real demais
para estar em um mundo falso
INVENTANDO ANNA. Série da Netflix é um triunfo e vai te fazer querer ser melhor amigo de uma vigarista

tflix triunfa.
No fim das contas, esta 

é uma série que, para retra-
tar uma sociedade em crise 
consigo mesma, constrói 
personagens dolorosamen-
te humanos, divididos entre 
um conceito de responsabi-
lidade ética martelado em 
suas cabeças desde que se 
conhecem por gente e o im-
pulso irresistível de infringi-
-lo porque, bom... ele nunca 
foi tão justo e tão correto 
assim, se você pensar só um 
pouquinho nele.

É eletrizante ver as 
pessoas que Anna atrai para 
sua órbita lutarem com isso, 
porque assistir à história de 
Anna é lutar com isso tam-
bém. Mas não se engane: 
Inventando Anna sabe que 

foi feita em uma era onde 
uma grande história é a base 
indispensável do bom entre-
tenimento, mas não é tudo 
para que ele funcione. Com 
vários episódios dirigidos por 
David Frankel (O Diabo Veste 
Prada), a minissérie é um pro-
duto visual lustroso, usando e 
abusando de telas divididas, 
freeze frames e cortes rápi-
dos para manter a bola rolan-
do satisfatoriamente durante 
os extenuantes 60 ou 70 mi-
nutos de cada episódio (o fi-
nale tem 1h22).

Ao mesmo tempo, o 
elenco é sólido e faz justiça 
aos seres humanos que o ro-
teiro constrói com tanto ca-
rinho - mas, no melhor estilo 
Anna Delvey, a protagonis-
ta Julia Garner não se deixa 

ofuscar por ninguém.
O sotaque é exatamen-

te o quão afetado deveria 
ser (e, diga-se de passagem, 
muito divertido de se ouvir). 
Garner fala como uma imi-
grante russa, uma herdeira 
alemã e uma valley girl ca-
liforniana, tudo ao mesmo 
tempo, o que a ajuda a ser 
irresistível em seus diálogos 
mais venenosos, mas tam-
bém dá a oportunidade de 
modular os nem tão raros 
momentos de vulnerabilida-
de da personagem.

Quando a Anna Delvey 
da série chora, confia em 
alguém, se frustra com as 
falhas dos seus esquemas, 
esbraveja sobre ser “uma 
mulher de negócios de ver-
dade”, ou simplesmente fica 

bêbada com sua amiga no 
quarto de hotel, ela é real. 
Garner não nos deixa duvidar 
disso nem por um segundo.

E Delvey ser real, por 
incrível que pareça, é funda-
mental para que Inventan-
do Anna funcione tão bem. 
Conforme a série destrincha 
quem sofreu (ninguém) e 
quem se beneficiou (todo 
mundo) com as fraudes dela, 
as perguntas que ficamos 
mastigando durante os cré-
ditos são duas. Primeiro: se 
um sistema é tão fácil de en-
ganar, será que ele é um bom 
sistema? Segundo, e talvez 
mais importante: quando foi 
que, imersos nesse universo 
de símbolos e irrealidades, 
começamos a punir as pes-
soas reais que o desafiam?

DA REPORTAGEM

A Marvel divulgou uma 
nova imagem da série Cava-
leiro da Lua, desta vez com o 
visual do Sr. da Lua. O perso-
nagem nada mais é do que 
uma das várias personalida-
des de Marc Spector (Oscar 
Isaac), mas esse usa terninho.

O presidente da Marvel 
Studios, Kevin Feige, disse à 
Empire que a série será bruta: 
“Foi divertido trabalhar com o 
Disney+ e ver os limites mu-
dando no que somos capazes 
de fazer. Há momentos [na sé-
rie] em que O Cavaleiro da Lua 
está chorando em outro per-
sonagem, e é alto e brutal, e a 
reação é: ‘Vamos recuar sobre 
isso, certo?’ Não. Não vamos 
recuar. Há um turno tonal. Isso 

CAVALEIRO DA LUA

Marvel revela visual
do Sr. da Lua

é uma coisa diferente. Este é o 
Cavaleiro da Lua”.

Moon Knight, ou Cavalei-
ro da Lua, é focada em Marc 
Spector, que, nas HQs, é um 
ex-militar que vira mercená-
rio. Sua vida muda completa-
mente quando, numa missão 
no Egito, ele recebe a visita do 
deus Khonshu, que o transfor-
ma no Cavaleiro da Lua, um 
avatar da divindade egípcia.

O elenco da série conta 
com Isaac como o protago-
nista, Gaspard Uliel (Hannibal 
- A Origem do Mal) como o 
Homem da Meia-Noite, Ethan 
Hawke (Fé Corrompida) como 
um vilão misterioso, e May 
Calamawy (Ramy) em papel 
ainda não divulgado. A série 
vai estrear em 30 de março de 
2022 no Disney+.

DA REPORTAGEM

Sabe aquelas produções 
do canal Hallmark, repletas 
de pessoas brancas, romances 
insossos e tramas que não ino-
vam em nada? Podem até ser 
filmes confortáveis, mas não 
conseguem passar do lugar-
-comum. É exatamente esse o 
caminho que segue “Indecen-
te”, longa-metragem original e 
exclusivo da Netflix.

Inspirado no romance 
Virtude Indecente, de Nora 
Roberts, o filme conta a histó-
ria de Grace Miller (Alyssa Mi-
lano, fraquíssima), uma autora 
de livros policiais que, numa 
urgência, vai visitar a irmã. E é 
nessa visita que toda sua vida 
se transforma. Primeiramente, 
passa a se envolver com o de-
tetive Ed (Sam Page) e, depois, 
choque: a irmã é misteriosa-
mente morta em casa.

A partir daí, acompanha-
mos a união do detetive sabi-
chão -- que a diretora Monika 
Mitchell (do fraco Um Passado 
de Presente) coloca logo de 
cara brigando com um assal-
tante de uma lojinha – com 
essa escritora de romances po-
liciais que parece saber tudo 
sobre crimes. É uma união que 
dá sono: personagens óbvios e 
rasos, repletos de estereótipos, 
sem qualquer originalidade.

Indecente, no geral, é as-
sim: pouco memorável, gené-
rico, sem vida. Monika Mitchell 
não trabalha nenhum aspec-
to com mais profundidade 
ou cuidado. Tudo trafega no 
mundo do banal e da mesmi-

Filme não traz novidades e fica na mesmice

VALE A PENA?

‘Indecente’ é um filme policial 
genérico e esquecível da Netflix

FOTO: DIVULGAÇÃO

ce. Pode existir até certo inte-
resse do espectador sobre o 
que está sendo contado, prin-
cipalmente pelo espectador 
que não liga muito para origi-
nalidade e quer algo confortá-
vel. Pior: ainda há uma espécie 
de demonização de fetiches 
sexuais. Isso não é claro, nem 
muito vocalizado. Mas a mor-
te da irmã, que fazia exibições 
na internet, traz significados 
ocultos. É um filme deveras 
conservador, em narrativa e 
visual, e que agrada um públi-

co igualmente conservador. É 
o típico filme feito para a TV, 
que começa e termina sem 
um ponto alto de fato.

O elenco também não 
ajuda a mudar essa sensação 
de que estamos parados no 
mesmo lugar. Alyssa Milano, 
que já foi uma jovem estrela 
em ascensão por Comando 
para Matar e Jovens Bruxas, 
aqui entrega uma atuação 
repleta de estereótipos, car-
regada em uma dramaticida-
de que preza pela exposição. 

Sam Page, de Mad Men, é o 
cara dos filmes Hallmark. Nada 
inovador. Dessa forma, no final 
das contas, Indecente com cer-
teza vai agradar quem gosta 
dos romances do canal Hallma-
rk e, principalmente, daqueles 
filmes policiais para televisão 
- são todas as fórmulas usadas 
aqui, sem limites. Mas quem 
quer algo mais diferente, origi-
nal e criativo, corra para longe. 
É a Netflix, como sempre, ape-
nas fazendo catálogo com um 
filme nada memorável.
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